

## ●総会挨拶 .....

日野稻門会々長 千田 吉郎

本日は、12月に入った総会にご出席いただきまして、まことにありがとうございます。

前回の総会は、来賓の総長の都合により、1月に開催されました。

今年は少し繰り上げる予定でありましたが、種々の事情で、本日開催の運びとなりました。

この会を創立して20年になりますが、その間ご協力いただきましてありがとうございます。本来ならば、総会に出席してご挨拶するべきであります、あいにく急に出張することとなり、申しわけございません。

すでに会報で述べましたように健康上の理由と会の若返りを図るために、私は今回で退くことといたしました。

本日の議事につきましては、よろしくご審議願います。今後は、若い方々の情熱を持って、この会がますます発展されますようお祈り申し上げます。

すでに会報で述べましたように健康上の理由と会の若返りを図るために、私は今回で退くことといたしました。

その結果、現幹事15名のうち、今年新たに幹事をお願いした方は、7名で、昨年は3名でした。

今年は、千田先輩に会長の統投をお願いし、若い方々に副会長を就任していただき、その後、会長交代を目指してまいりました。

## 千田会長から バトン 森田新会長へ タッチ!

### 日野稻門会第21回総会報告

第21回総会は、12月3日、日野市勤労・青年会館において、会員32名が出席し、開催されました。

第1部の総会では、千田吉郎会長の挨拶(会長欠席のため森田事務局長が代行)のあと、11年度事業報告・会計報告が満場一致で承認されました。

その後の役員改選で、千田会長が健康上の理由から退任され、後任の新会長に、森田治夫事務局長が、事務局兼任のまま選任されました。

第2部は、当々会員の西海英雄法政大学工学部教授により、「世界の若者」と題した講演が行われました。(裏面に講演の要旨を掲載)

引き続き、会場を豊田駅前の杏花飯店に移し、懇親会が開かれ、会員相互の交流を深めました。



日野稻門会新会長  
森田 治夫

### 会長就任に あたつて



総会だより

\*  
日野稻門会  
事務局  
\*

森田方  
日野市日野本町  
2-16-3  
☎042-581-4088

### 《平成12年度役員》

会長・事務局	23専政	○森田	治夫
副会長・監査	30商	○木村	三郎
幹事	34法	○嶋崎	岩
(事務局補佐)	39法	○有山	富美
	40経	○小笠原	次章
	26法	○嶋田	松治
	30経	○祖母石	昭光
	35教	○坂内	肇
	37教	○阪山	久
	38独	○下重	隆
	40応化	○永山	正
	41政	○山口	肇
	61土	○肥宏	次
	平3工研	○佐藤	賢司

(○印は、新任)

### 《訂正とおわび》

「日野稻門会報」第10号の2頁に掲載した〈会員だより〉の記事で、石坂松男氏と西村米子氏の文章に挿入された写真が入れ違えたまま掲載されました。訂正して、おわび申しあげます。

このたび総会において、信任を得ました、森田でございます。

昨年4月に、私が事務局を担当しました時から、本年の役員改選につきましては、若返りを図るべく、会長とも協議してきました。そのため、先ず同好会を中心にして、幹事就任を要請してまいりました。

結局、若返りの方針には沿わない形となり、前会長から、強い叱咤を受けましたが、ご承認をいたしました。しかし、今回副会長および幹事につきましては、若返りが図られたと思ふ。

このたび総会において、信任を得ました、森田でございます。

ただ、とかく、一人で切りまわしますと、世間で独断専行とか言われるもので。もし皆さん、そのように感じられたときは、遠慮なくおっしゃっていただきたいと思います。

なお、今後の方針としましては、以下の二つを考えております。

1 同好会活動の拡大を図る  
例えは男の作る酒の肴、つまり料理教室、パソコン入門指導ほか。

2 総会の繰り上げ開催

今年私が会長に信任されましたからには、浅学非才の身ではあります。ですが、当会発展のために専心尽力つもりです。そして早く、前会長が望まれた若返りを図りたいと念願するものであります。

次に、私が事務局も兼任するこ

とにつきまして、申し上げます。

13年の9月ごろに、14年度を次年6月ごろに、順次繰り上げて進めたいと思っております。

## 演講

## 世界の若者

## ◆ 最近の若者像

私は、大学の教員として、若い人たちと接する機会が多いので、

最近の若者たちについて考えたことを、述べさせていただきます。

先ず皆さんお持ちになる「若者」という言葉には、「好ましくない」というイメージがあると思

います。「平然と電車の中で化粧をする」「キレる」また「他人とのコミュニケーションができない」など。

それでは、現代の若者はダメなのかというと、それには私は反対します。

それは、スポーツ界を見てもらいましょう。西海英雄先生プロフィール

昭和42年、早稲田大学卒業。工学博士。平成9年にはオランダデルフト工科大学、カナダアルバータ大学の客員教授も歴任。



法政大学工学部教授  
日野稻門会々員

西海 英雄

うとわかります。

伊達公子さんや野茂選手のよう

に、一人で海外に出ていって、孤

独感に耐えながらがんばっている、

素晴らしい若い人たちがいる。こ

れらを見ると、日本の将来はけつ

して暗くないと、私は思つております。

## ◆ 世界の若者の現状

まずオランダです。オランダの

若者は、個人の自由を大切にしま

す。

また、大学生は日本と同じよう

に、親が面倒をみています。大学

は国立しかないので、授業料はタ

ダですが、基本的には親がかり。

オランダは宗教的には新教と旧

教のぶつかれる所です。しかしオラ

ンダは、キリスト教をベースにも

のを考えることは、まったくあり

ません。

次にドイツ。ドイツは、考え方

が日本よりも古い感じがします。

私の知人のプロフェッサーに、

なり考え方古いようです。  
また東ドイツは、統一後十年になりますが、経済的にはまだまだひどい状態です。失業者も目につきますし、貧富の差、教育の差が激しいようです。

次はチリ。人口の約10%が大学へ行きます。大学は公立が約60%で、親は子どもが高校を卒業するまで面倒を見ます。そして大学はローレン(奨学金)でまかないながら自活をします。

子どもと親との経済的な関係は日本と同じように、独立した時点で、ブツンと切れます。

ローレン(奨学金)でまかないながら自活をします。

日本と同じように、独立した時点で、ブツンと切れます。

次は、北米のアルバータ(カナダ西部の州)にいた時の話です。

この国では、大学レベルになる

と、子どもと親はまったく無関係

になります。親からお金をもらつて大学へ行くようなことはない。

学校の休みに働いて、授業料と下宿代を稼ぎながら大学を卒業する。そして、いい職につき、高い給料をもらうために、苦労して大學で学ぶというのが、彼らの平均的な考え方なのです。

最後は日本の大学生について。

彼らは、授業の出席は大好きで

すが、勉強はしません。(指示待

いとやりません。

実験の時間でも、実験しているのは、一人の学生で、他の学生は周りでそれを見ている。

また、悪い学生ばかりが目立ち、出来る学生は、目立たない。だから目立たない優秀な学生をよく見ていて育てることが、私の授業に對する認識なのです。

以上が、世界の若者のおおよその現状だと思います。

## ◆ 子どもの無知は親の責任

私の近くの研究室にいる女子学

生の中に、「ねじまわし」の使

方や、「ヒューズ」がどんなもの

なのかを知らない学生がいて、驚かされました。

このような学生にしたのは、結

局は、その子どもの親の責任です。

「三つ子の魂、百まで」という

言葉のとおり、子どもが小さいと

きに親が教えたり、経験させなく

てはいけないことがあると思う。

いろいろなことを経験させると

いうことは、積極的に人生を生きるということを、子どもに与えることだと気がつきました。

だから金だけで解決をして、危

ないことをさせないということは、

結局子どもから積極性を奪つていいことだと思います。

従つて、若者がダメになつてくのは、親である自分たちが作り上げているのだと、私は思うので

親、特に父親が子供の教育を怠るのは仕事が忙しいためであると想えがあります。確かに一つの要因ではあります。しかし、若者の無知はアメリカも、ヨーロッパも嘆かせている共通現象なのです。これは、民主主義が必然的に持つ悩みなのではないでしょうか。

## ◆ 民主主義の危機

20世紀は科学と技術の時代と言いますが、21世紀は心の平安を探ります。

人々に自信を失わせ、自分の子供

を教育できないのではないかと思

います。

この記事は、平成12年12月3日の日野稻門会総会で行われた講演より抜粋し、その要旨を編集室にてまとめたものです。